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花旗參
西洋參
野山參

Ten Ren Tea & Ginseng Co., Ltd.

省親、贈友、

自用最佳選擇

自營茶園、品質最佳

價錢公道、工廠直營

茶葉新鮮、種類最多

有各種袋泡茶，散裝

茶及禮盒茶。

花旗參、西洋參、野山參、高麗參、

蜂蜜花旗參糖、參茶包、參粉。

海內外唯一茶、參產銷總匯

加拿大溫哥華公司
500MainStreetVancouver,

Tel:604-689-7598

列治文AberdeenCenter
#1930-4151HazelbridgeWay,

Tel:604-270-2278

加拿大溫哥華公司
550MainSt.,Vancouver,

Tel:604-684-1566

阿里山茶，天廬茶 $49.50/150g 買二送二
天福普洱熟餅茶 $59.00/380g 買二送二
罐裝切片花旗參 $59.00/150g 買一送一

買滿定額，另有精美贈品
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【明報專訊】卑詩省教師的僱傭合約談
判展開，雙方在談判場內外的交鋒趨激烈
。省府開出的6年加薪6.5%的提議被卑詩
教師聯會（B.C. Teachers' Federation）
拒絕後，省府回擊，批評教聯遲遲不肯透
露教師要求的加薪幅度。

黨領專欄

省府與教師的談判已經展開，教師先展開攻勢

，全省近2.9萬名教師在本月4日至6日投票，結

果有89%的教師贊成採取工業行動，向省府施加

壓力。

僱主的談判團隊已經開出條件，提出在6年內

教師薪酬提高 6.5%，其後根據通脹調升，但教

聯已拒絕這一建議。

卑詩教育廳長法斯本德（Peter Fassbender）說

談判期間，僱主與工會均可能採取行動，向對方

施壓，他尊重這一過程。

但他質疑投票贊成罷教，指行動無論如何都會

令學生、家長以及支援職員帶來不確定性，故此

省府一貫希望與教師達成長期協議。

他又呼籲教師盡快透露加薪幅度的要求，好等

談判盡快展開。在不知道教師要求的加薪幅度的

情況下，就像是自己與自己談判一樣。他形容目

前的情況就像是球隊準備好作賽，卻不知道龍門

在哪裏。

省長簡蕙芝（Christy Clark）昨日也呼籲教師

盡快開出條件，這樣談判才能夠開展。簡蕙芝仍

然希望可以與教師達成 10 年期的合約。她相信

，無論是教師還是學生家長，皆希望有一個穩定

的學習環境，不受工業行動所困擾。

卑詩教師聯會主席伊克（Jim Iker）解釋，雖

然教師投票批准罷工，但教師沒有計劃即時展開

工業行動，即使出現行動，第一階段也不會罷教

，只會涉及行政層面，不會影響學生上課。

他指出，罷工投票的有限日期是 90 天，期間

是否真正行使罷工權，要看談判的進展，很大程

度決定於究竟省府以及僱主協會（Employers’

Association）在談判上是否夠公平，夠合理。

假若談判沒有進展，則不排除會升級為輪流罷

教；但要進行全面罷教，需要會員再一次投票批

准。本省的4.1萬名教師自從2013年6月以來，

一直沒有僱傭合約。

【明報專訊】連接三聯市與本那比的 「長青」
（Evergreen）捷運線隧道鑽鑿工程即將啟動。省

長簡蕙芝（Christy Clark）親自把隧道鑽鑿機冠

名為Alice，以紀念加拿大知名地質學家。

簡蕙芝解釋，為隧道鑽鑿機冠名，是地盤工地

的傳統，而且按規矩，只會使用女性名字。儀式

過後，隧道鑽鑿工程將會在日內展開。

該 隧 道 總 長 度 達 2 公 里 ， 由 滿 地 寶 （Port

Moody）的班尼特公路（Barnet Hwy）一直延伸

至高貴林的凱姆斯利道（Kemsley Ave.），是

「長青線」的一段重要環節。

「長青線」總長度為79公里，建成後將會是加

拿大最長的捷運線。

預計到了2021年， 「長青線」每日可載客7萬

人次，路上行走的汽車可望減少4萬輛。

長青線（Evergreen Line）總投資達14.3億元；

卑詩省府投入5.86億元，聯邦政府則撥出4.24億

元 ， 其 他 機 構 提 供 2100 萬 元 ， 而 運 輸 聯 線

（Translink）提供餘下的4億元。

簡蕙芝說， 「長青線」建成後，除可以提高沿

線居民的生活質素之外，工程進行期間，還會製

造8000個就業機會。

省運輸廳長斯頓（Todd Stone）保證， 「長青

線」工程將不會超支，而且會如期完工，在2016

年夏季啟用。

除了克服長度之外，該隧道在地底伸延時還需

要 「爬坡」，傾斜度高達6度。省府說明，為了

節省時間，鑽隧道機只會單向鑽動。斯頓保證，

工程進行期間，不會驚擾沿線居民。

Alice 這個名字來自在 1881 年出生的加拿大女

性地質學家威爾遜（Alice Wilson），她衝破重重

障礙，終於1911年獲得地質學專業資格。

親愛的朋友們，謝謝您的

時間、熱情和努力。

首先我想為您描述一個景

象：一位年輕婦女，且讓我

們稱呼她為娜塔莉。她在老

滿地可某辦公室或者在某零

售商店上班。她工作勤奮，

年薪 4 萬，這與她伴侶的收

入相差無幾。有時，她受阻於繁忙交通，思慮

漫遊之際，不免困惑：耳聞目睹了那麼多，未

來生活究竟有無保障？她擔心正迅速長大的孩

子們，將來能否有好工作；擔心自己揹負的債

務，何時能還清，何時能放心退休，安度晚年

。不過，滿腹心思的她依然在努力積極地生活

。她在孩子們的學校做義工：幫忙當出遊學生

的督導，給女兒足球隊伙伴們準備新鮮橙汁。

只要有一點空閒，她把時間都貢獻給了家庭、

朋友、自己的社區和國家。但無論怎樣，她的

憂慮都在心裏。焦慮未來，就是娜塔莉的目前

最真實的心理寫照。

人們常問我： 「你和哈珀先生、唐民凱先生

最大的不同是什麼？」。我們三個當然大不一

樣，首先唐民凱先生的鬍鬚更靚，哈珀先生住

的房子更大。這是說笑。重要的是，我期望用

行動來幫助娜塔莉，不讓她日日憂煩，直至怨

憤。

我們在行動。我們有雄心壯志，敢於開拓創

新。我們推動並實踐經過慎重思考、負責任的

參議員改革計劃，讓國家免受黨派爭拗之挾，

為體制改革走出堅實一步。朋友們，這就是我

們處理事情的方法。

「忿怒」或許是政治謀略之一，但它只能造

就糟糕的政府。

我們的國家正面對巨大的挑戰。我們該如何

阻止中產階層歷史性的衰減？如何建設可持續

發展經濟，發展經濟的同時協調並確保環境的

可持續性？如何幫助年輕人成功踏入社會，取

得好工作？如何幫助債務纏身、沒有退休儲蓄

保障的加拿大人民渡過難關？如何讓相對貧困

的人們向上發展，有可能邁入中產？如何籌集

必要資本，投資國家急需的新基礎設施？

朋友們，加拿大人民不期待政府製造奇蹟。

他們知道政府的奇蹟不能解決所有問題。加拿

大人民期待的是，政府幫助他們，使他們有踏

實可靠的機會來取得成功：有機會獲得有高質

量的教育和一份好工作；有機會償還他們的債

務，能夠有尊嚴地退休。在這次全國政策大會

上，我們討論了很多問題。不過，還是請先讓

我告訴您我關注的重點是什麼。對我來說，所

有一切都從自由和平等機會理念而來。

聯邦自由黨黨領賈斯廷杜魯多在聯邦自由黨
代表大會上的講話節選

發展經濟 惠及全民

不接受6年加薪6.5%

教師合約省府促教聯還價
【明報專訊】卑詩教師聯會（BCTF）主

席伊克（Jim Iker）昨日接受一個英文電台

訪問時，被 8 次追問教師對加薪幅度的要

求是多少，伊克均拒絕回答。

伊克昨日出席《CKNW》電台的清談節

目The Bill Good Show，接受客串主持史密

斯（Mike Smyth）訪問。在 6 分鐘內，史

密斯一共 8 次追問伊克究竟教師對薪酬上

升幅度的要求是多少？但伊克堅持不透露

具體數字。

較早前，省府提出 6 年內加薪 6.5%，但

遭教聯拒絕。史密斯說，假若教師聯會連

一個數字也沒有，如何能讓談判開展？

伊克說，談判就意味要妥協，就意味

向前邁步而不是倒後走。

史密斯試探說，會不會是加薪超過 20%

？但伊克堅持不透露教師要求加薪的數字

是多少。伊克反而質問史密斯為什麼這樣

執於數字？史密斯答道，作為納稅人，

大家都想知道要付出多少錢？伊克只說，

教師心目中的數字並不是史密斯所說的

20%，但堅持在談判桌上才會透露數字。

【明報專訊】加拿大統計局昨日公布2

月就業市場數據，卑詩上月流失逾1萬份

工作，但勞動人口亦有減少，失業率維持

在6.4%。

統計局指，全國只有卑詩和魁省上月有

職位流失，卑詩少 10,400 份，其中 5000

份屬全職工作；而魁省少約2.6萬份。

雖然卑詩工作減少，但勞動人口亦下降

1.1萬人，因此本省失業率維持在6.4%。

行業類別方面，產品製造類有淨增長

7300 份，但服務類別錄得淨流失 17,700

份。服務類中以醫護及社會支援服務為重

災區，上月少10,400份；貿易行業亦大減

8400 份，但商業、樓宇及其他支援的服

務行業增加6900份。

卑詩新民主黨批評，卑詩在自由黨政府

的掌管下，上月大量流失工作，財政評論

員范和富（Mike Farnworth）稱： 「我們

失去幾乎比全國還要多的工作，這代表需

要由其他省份來填補，這是省長一個尷尬

的紀錄。」他亦指，自由黨孤注一擲在液

化天然氣工業上，忽視其他行業。

長長22公里公里 長青線隧道鑽鑿整裝待發長青線隧道鑽鑿整裝待發卑詩失業率6.4％
上月失逾萬職位

隧道口準備工作已經
完成，鑽隧道工程預
計在數天內展開。

（陳志強攝）

教聯主席被追問8次
拒透露要求加幅

▲法斯本德重申希望與教師達成長期協議。
◀伊克堅持在談判桌上才會透露要求加薪的
幅度。 （資料圖片）
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【明報專訊】中僑基金會 「2014中僑星輝夜」 將於今晚在溫市中心舉行，擔任晚會表
演嘉賓的香港著名歌手 「肥媽」 瑪莉亞昨日抵溫即與傳媒見面，妙語連珠向傳媒披露她
的健康狀況及處理夫妻關係之道。 「肥媽」 更稱中僑是次晚會是為青少年、婦女及耆英
等服務籌款，而她年紀已過60歲，又有6名子女及12名孫子女，多重身分令她適合擔
任表演嘉賓，她更邀請市民支持晚會，共襄盛舉。

「肥媽」既是著名歌手、又主持烹飪節目，還
參加電影演出，一些本地 「肥媽」粉絲為了爭睹
「肥媽」風采，昨日提前到場等待見面會。

去年切除子宮及卵巢

「肥媽」既熱情又親切，對傳媒問題有問必答
，例如去年底她曾因為子宮長惡性腫瘤而進行手
術，切除子宮及卵巢。被問到現在的身體狀況，
「肥媽」說她已經康復，上月她的丈夫趁她在賭

城作秀時，還安排與她再行一次婚禮，讓她全程
淚濕。 「肥媽」說，那天不只她深受感動，她看
到台下很多觀眾也感動到流淚。

「肥媽」還提供她的 「御夫術」，她說，對男
人，她採取 「不過問」的態度，她不會打電話問
丈夫 「你在那裡？」，又或是 「你跟誰在一起？
」，因為她知道，就算他們答覆，也多半不是真
話。 「肥媽」說，最好維持婚姻的辦法，就是控

制另一半的胃，例如她懂得做好吃的菜，讓丈夫
愛不釋手。

養6子女練就宏亮歌聲

「肥媽」又對她的宏亮歌聲有風趣解釋，她說
： 「我有6個子女，平時要喊這些子女，所
以練就了宏亮歌聲」。 「肥媽」說，她可以
唱多個語言的歌曲，今晚不會讓前來支持籌
款的善長及歌迷失望。

中僑基金會副主席林頌恩指出，40年來中
僑能夠一直在政府撥款不足，或是政府全無
撥款的情況下提供社會服務，全賴社會各界
的慷慨捐助，他感謝 「肥媽」遠道自香港前
來擔任表演嘉賓，幫助中僑達到籌款目標。

「2014 中僑星輝夜」大型籌款晚會將於今晚在
溫市中心 The Westin Bayshore 酒店溫市舉行，善
款將用作支持本地多項家庭輔導、青少年培訓、

婦女及耆英關懷等服務，例如 「中僑青年領袖新
紀元」及 「中僑多元文化早期幼童發展計劃」等
項目。慈善晚宴的籌款目標為50萬元。

▲ 「肥媽」 與將在晚會一
同演出的歌星譚嘉琦（左
）及古卓文（右）合照。
◀ 「肥媽」 （中）接受
「2014 中僑星輝夜」 籌
委會共同主席趙德基（右
）、王方綺倫（左）頒發
感謝狀。 （張伶銖攝）

風趣肥媽今晚溫市開唱

3月7日
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為中僑星輝夜籌款

【明報專訊】溫哥華市長羅品信（Gregor
Robertson）及其高層職員被指在過去兩年，從
一個自由支配的款項中，動用逾22萬元，除近
一半花在外判公關服務外，其他則花在出外工
幹及會議花費上。

據《省報》（The Province）報道指，報章
按自由資訊法取得一項少為人知、自由支配款
項開銷的詳細內容；而可批核支取這款項的只
有羅品信和他的幕僚長馬吉（Mike Magee）。

文件顯示這些開
銷包括由馬吉申報
用500元乘直升機到
維利亞和花800元在
農曆新年的利是封
（左圖），還有由
羅品信助手申報，
到 溫 哥 華 的 酒 店

Fairmont Pacific
Rim 早 餐 會 的
1700元開銷等。

羅品信及其高
層職員在過去兩
年一共從這款項
批出22.7萬元開

銷，其中的11萬元是花在外判公關工作；不過
，溫哥華市府內部企業及政治傳訊公關職員現
時的人數是2009年的兩倍多，有22人。

從1.99元咖啡到1700元早餐會

報道又指，羅品信於2012年與他的團隊曾到
過沙省、巴黎、倫敦和新加坡等行程，而列在
「出外工幹及培訓」一項的開銷金額約 3.4 萬

，這些開支包括飛機票、食宿及會議費。在溫
哥華開會一樣有開支，主要到數間咖啡店、餐
廳和上述酒店，由1.99 元的咖啡到350 元的餐
點，亦有380元的外賣和1700元的早餐等。

在 2013 年的開銷約為 11.4 萬元，以 12 月份
為最多有 2.5 萬元，這個月的其中一項開銷是
1.4 萬多元的 「策略性籌劃」顧問費，而農曆
新年利是封一項花了813.20元。

加拿大納稅人聯盟貝特曼（Jordan Bateman）
指出，這項市長自由支配的款項猶如 「政治行
賄基金」，一些可以用但又不需告訴市議會的
金錢。他亦批評，羅出外工幹的所有旅程及有
關開銷不少屬出國，它們 「甚少可為納稅人帶
來果實回報。」

羅品信自由支配款
兩年花費逾22萬

【明報專訊】今年的國際婦女節，中信中心特別邀
請了前香港資深廣播傳媒人李碧心女士一同慶祝，並
與大家分享現今社會婦女角色和責任。

李碧心女士將於3月9日（日）下午3時正至4時30
分與前電視新聞主播樊美芬女士 「對談人生」（憑券
免費入場），地點是本那比麗晶廣場二樓中信中心，
歡迎各界人士參加。聚會以粵語進行，設國語翻譯
（請自備FM收音機98.5頻道及耳筒）。

索券地點：中信中心（本那比麗晶廣場二樓/列治
文公眾市場二樓）

查詢電話：604-877-8606/604-285-0552
網頁：www.ccmcanada.org

李碧心樊美芬「對談人生」


